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Zusammenfassung







Ziel: Die Verbund-Rehabilitation Orthopädie-Psychosomatik (VOP) ist eine spezielle Form der verhaltensmedizinisch-orthopädischen Rehabilitation (VMO). Ziel der Studie ist ein Vergleich der Effekte der VOP mit denen der orthopädischen sowie psychosomatischen Rehabilitation.




Methodik: In einer 3-armigen Fall-Kontroll-Studie wurden der psychische und körperliche Gesundheitszustand von Rehabilitanden einer VOP sowie einer orthopädischen und psychosomatischen Standardrehabilitation zu Beginn und Ende der Rehabilitation gegenübergestellt.




Ergebnisse und Schlussfolgerung: Die psychische Belastung war in der VOP (N=511) und Psychosomatik (N=322) zu Rehabilitationsbeginn vergleichbar. Aus körperlicher Sicht waren VOP-Rehabilitanden zu beiden Messzeitpunkten vergleichbar mit orthopädischen Rehabilitanden (N=135). Durch die VOP konnte der psychische und körperliche Gesundheitszustand gleichermaßen stark verbessert werden wie in den entsprechenden Standardrehabilitationen. Die VOP ist bei Patienten mit Doppeldiagnosen somit eine erfolgreiche Therapie.
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Abstract




Objective: Effects of a combined orthopedic and psychosomatic rehabilitation (VOP) concept are evaluated in contrast to psychosomatic and orthopedic rehabilitation. Therefore both mental and physical health of rehabilitants are compared.




Methods: A prospective case-control study was performed in order to gather psychic strain and bodily constitution. Covariance analysis was conducted to expose significant differences between groups.




Results: An equal clinically relevant reduction of psychological distress could be achieved with psychosomatic rehabilitation (N=322) and VOP (N=511). Moreover, bodily constitution could be increased by the same amount through VOP and orthopedic rehabilitation (N=135). In conclusion the therapy concept is successful in patients with both somatic and psychic problems.
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